

Fachschaftsprotokoll

Gregor, Simon

25. Januar 2023

Anwesende: Simon, Gregor, Teresa, Mio, Yannik, Paul W, Benedikt, Joannes, Anton, Klara, Michael, Nina, Flo, Niels

Alumni:

Gäste:

Tagesordnung

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	2
3.1	Gesamtuniversitäres Leitbild	2
3.2	Bewerbungen	3
3.3	Finanzanträge	3
3.4	Sonstige Anträge	4
3.5	Sonstiges	5
4	FakRat	5
5	Telegram-Gruppe (Eilantrag)	5
6	Toner (Eilantrag)	6
7	Tutorenevaluation	6
8	Sonstiges	6
8.1	StuKo reloaded	6
8.2	CD-Anfragemail querlesen	7

8.3	Epsilon-Ball	7
8.4	Westbaufensterschlüssel	7
8.5	LA-Bücher	7
8.6	42news	7

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:24 Uhr

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Teresa
- Protokoll: Gregor, Simon

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Es gibt eine unterhaltsame Powerpoint. Dadurch ändert sich die Tagesordnung nicht.

2 Checkliste/Kalender

- Kalender für nächstes Jahr. Wir haben einen Kalender. Aber noch keinen für 2024. Also kann das noch auf der Checkliste bleiben.
- CIP-Pool Toner.
- Datenschutz. Jetzt steht „Verteiler“ bei unserer

3 StuRa (Abstimmung)

Klara, Simon und Gregor waren im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind [hier](#) zu finden.

Es gab einen kurzen Vorstandsbericht. Es ging um Cybersecurity; es gibt große Lücken, die nicht geschlossen werden. Außerdem gab es ein VAG-Gespräch.

3.1 Gesamtuniversitäres Leitbild

Die Uni sagt auf zwei Seiten, was sie macht und was sie ist. Dieser Leitfaden, oder zumindest, der Entwurf davon, wurde vorgestellt. Es wurde lange und viel kontrovers diskutiert, was das Leitbild erfüllen soll und ob wir das Leitbild in die Fachschaften tragen dürfen. Es gab einige schräge Formulierungen und komische Entscheidungen.

Anscheinend ist es das erste Mal, dass wir eine studentische Vertretung in dem Leitbild-Erstellungsausschuss haben. Es gibt auch viele Meinungen dazu.

3.2 Bewerbungen

Es gibt einige Bewerbungen. Zwei Menschen bewerben sich auf die Wahlkoordination und zwei Menschen auf das SVB-Gremium. Anscheinend steht hier niemand miteinander in Konkurrenz.

Person	Amt	Unkritisch?
Johanna Eckes	Wahlkoordination StuRa-Wahl 2023	Ja.
Marco Stöhr	Wahlkoordination StuRa-Wahl 2023	Ja.
Annika Grafemeyer	SVB-Gremium	Ja.
Clara Memmolo	SVB-Gremium	Ja.

Die Bewerbungen sind alle unkritisch und daher angenommen.

Außerdem wurde von einer Bewerberin Werbung für den IAA gemacht. Alle studentischen Mitglieder hören im Sommer auf.

3.3 Finanzanträge

Diverse Menschen, unter anderem Leute aus dem Fachbereich Islamwissenschaften, aus dem Orientalischen Seminar der Uni und andere Einzelpersonen möchten gerne eine Foto-Ausstellung in der Mensa Rempartstraße über die Revolution im Iran organisieren. Die Ausstellung soll zwischen Februar und April sein und jeder kann sich das anschauen. Beantragt wird Geld für Poster, Aluschieben, Mietwagen und weiteres. Im StuRa gab es eine kurze Diskussion, ob man das Material nicht auch billiger bekommen kann. Allerdings wird nicht ausgegebenes Geld auch nicht ausgezahlt.

Foto-Ausstellung Revolution im Iran

Vertreter aus den Islamwissenschaften

Option	Stimmen	Betrag
1025,00 €	8	1025,00 €
0,00 €	0	€

Die Fachschaft Geschichte hat 2022 eine Erstihütte auf dem Augustinusheim in Hofstetten – da wo wir auch seit einigen Jahren Hütten veranstalten – stattfinden lassen. Für die Fahrt zwischen Elzach und der Hütte haben sie dafür ein Busunternehmen beauftragt. Die Kosten dafür möchten sie aus dem Fachbereichsontertopf zurückhaben. Es gab bei den Einnahmen aufgrund überraschend vieler Absagen einige Fehlkalkulationen und auch die üblichen geldbringenden Veranstaltungen dieses Jahr gaben nicht so viel Geld wie gedacht. Leider ist die Finanzaufschlüsselung der Fachschaft Geschichte online nicht aktuell, weswegen sie es nicht aus ihren eigenen Töpfen beziehen können.

In der StuRa-Sitzung wurde der unterdurchschnittliche Teilnehmerbeitrag von 10 € diskutiert, ebenso die erhöhte Nutzung des Fachbereichsontertopfs für Fehlkalkulationen in Erstphasen.

An-/Abfahrt Ersthütte

FS Geschichte

Option	Stimmen	Betrag
470,00€	2	€
0,00€	6	0,00€

3.4 Sonstige Anträge

Förster sind einsam und haben kein Internet. Die ANW Hochschulgruppe Freiburg vernetzt Studierende an der Uni mit Menschen, die beruflich mit dem Wald zu tun haben. Es gibt Exkursionen und Auseinandersetzungen mit anderen Hochschulgruppen. Da kann man auch mitmachen, wenn man nicht Forstwissenschaft studiert. Es gibt auch eine [fancy Website](#) Um Anschluss zu finden und um zu beginnen, beantragen sie jetzt ideelle Unterstützung.

Ideelle Unterstützung ANW Hochschulgruppe Freiburg

Rebecca Arnrich

Option	Stimmen	Reihung
Ja	11	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

Der Vorstand und die Finanzstelle (und bestimmt auch andere) haben eine tolle neue Finanzordnung. Die alte Finanzordnung wurde von der Universität nie genehmigt. Die neue liegt der Uni seit über eineinhalb Jahren vor und bisher gab es auch keine Antwort. Das Ministerium hat gemeint, es ist sehr schlecht, wenn die Finanzordnung nicht von der Uni geprüft ist. Jetzt möchte der Vorstand, dass wir die neue Finanzordnung verwenden, auch wenn sie noch nicht geprüft wurde.

In der neuen Finanzordnung gibt es einige Veränderungen, was die Vergütungen des Vorstands angeht. Insbesondere gibt es jetzt Sitzungsgeld. Es ist keine perfekte Lösung (und immer noch zu wenig Geld), aber besser als davor. Außerdem ist es mindestens genauso schlimm, mit der alten und ungeprüften Finanzordnung zu wirtschaften wie mit der neuen und ungeprüften Finanzordnung.

Genehmigung der neuen Finanzordnung

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	8	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

3.5 Sonstiges

Es gab noch einige sonstige Punkte.

Die StuRa-Sitzung dauerte sehr lang.

4 FakRat

Es war FakRat.

5 Telegram-Gruppe (Eilantrag)

Wir haben schon oft über die Telegram-Gruppe gesprochen. Viele Menschen sind in der Telegram-Gruppe. Momentan sind 64 Menschen in der Fachschaftsgruppe, gemittelt sind höchstens 30 Menschen regelmäßig in den Sitzungen. Semesterweise Stichproben zeigen, dass einige Menschen ein- oder zweimal in der Sitzung waren, aber trotzdem in der Telegram-Gruppe sind.

Problematisch sind natürlich (anonyme) Abstimmungen über Telegram, denn bei diesen ist nicht klar, ob sie noch in der Physik eingeschrieben sind und daher gar nicht stimmberechtigt sind. Das kann man umgehen, indem man nicht-anonyme Umfragen vermeidet.

Leider sind nicht so viele Menschen hier, das heißt, wir laufen Gefahr, dass die Meinungen hier nicht repräsentativ sind. Andererseits wurde die Diskussion mehrfach und Wochen im Vorlauf angekündigt worden und es ist mittlerweile die dritte Sitzung, in der wir darüber reden.

Eine milde Maßnahme wäre, Leute erst hinzuzufügen, nachdem sie in mehr als einer Sitzung waren.

Ursprünglich gab es Probleme, dass Leute Inhalte in und aus der Gruppe geteilt haben, die nicht geteilt werden sollten.

Wie wäre es, wenn man eine Nachricht in die Gruppe schreibt, in der Leute einer ausgewählten Person schreiben müssen, um in der Gruppe zu bleiben. Das wäre dann mehr als ein Klick, den man im Falle einer Umfrage erledigen müsste.

GO-Antrag auf Eilantrag. Es soll abgestimmt werden, ob in die Telegram-Gruppe eine Telegram-Abstimmung, welche eine Woche lang offen ist, gestellt wird, in der man angeben muss, ob man in der Gruppe verbleiben möchte. Stimmt man bei dieser Option nicht ab, wird man aus der Gruppe entfernt, kann aber wieder manuell hinzugefügt werden. Der Grund der Dringlichkeit ist, dass die Abstimmung bereits zwei Wochen vorher angekündigt wurde und in der Erstellung der TO vergessen wurde, dass der Tagesordnungspunkt mit „Abstimmung“ versehen wird. Ohne Gegenrede angenommen.

Soll das oben beschriebene Verfahren durchgeführt werden?

Option	Stimmen	Ergebnis
Ja	11	Ja
Nein	0	

Wer tut's? Anton kümmert sich darum. Es wird direkt nach der Sitzung passieren.

6 Toner (Eilantrag)

Es gibt eine PowerPoint.

GO-Antrag auf eilantrag. Sofortige Abstimmung: Soll Flo für 42 € zzgl. Versand den Edding-Toner für den CIP-2-Rechner kaufen? Es ist dringend, denn es nervt wirklich, dass man in CIP-2 nicht drucken kann.

Soll Flo 42 € + Versandgeld für Toner bekommen?

Option	Stimmen	Reihung
Ja	11	Ja
Nein	0	

7 Tutorenevaluation

Es ist wieder Zeit, die Tutorenevaluation durchzuführen. Da das System ein bisschen anstrengend zu bedienen ist, bedarf es einigen Anstrengungen jedes Semester. Hat jemand Interesse, die Tutorenevaluation mit Unterstützung der momentan Zuständigen zu verbessern?

Die Resonanz hält sich in Grenzen.

8 Sonstiges

8.1 StuKo reloaded

Bald ist StuKo.

8.2 CD-Anfragemail querlesen

Es wurde ein Mail quergelesen. CD steht für Corporate Design.

8.3 Epsilon-Ball

Morgen findet der Epsilon-Ball der Fachschaft Mathe statt. Die FS Mathe will ihre Boxen in unserer Fachschaft lagern. Benni bekommt Yanniks Schlüssel, um der Mathe aufzuschließen. Wenn es zu spät ist, bekommt der Kontakt an der Mathe den Schlüssel.

8.4 Westbaufensterschlüssel

Unsere Schlüssel passen in die Westbaufensterschlösser. Außerdem wurde ein weiterer Schlüssel gefunden, womit wir jetzt drei funktionierende Fensterschlüssel haben. Unsere Schlüssel sollen außerdem gelabelt werden. Teresa macht das (zumindest bei einem der Fensterschlüssel).

8.5 LA-Bücher

Haben wir LA-Bücher? Im Common-Room gibt es keine mehr. Aber vielleicht in der Fachschaft.

Vielleicht denkt jemand über die Bücher-Inventur nach. Das sollte nach der Klausurenphase passieren. Hoffentlich. Kommt auf die Checkliste.

8.6 42news

Gibt's was Neues? Nein.

Ende der Sitzung: 20:06 Uhr